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Совершенствование подготовки 
сотрудников полиции к эффективному
применению специальных средств

Кириченко Ю.Н., Войнов П.Н., Устинов А.А., Медведев А.В.*

Цель. В непростых условиях существования современного общества повышенные требования предъявляются к профес-
сиональной деятельности сотрудников полиции, связанной с применением огнестрельного оружия, специальных средств и 
физической силы. В настоящей статье предполагается выявить мнения сотрудников патрульно-постовой службы полиции по 
вопросу применения специального средства «палка специальная» в условиях, связанных с задержанием правонарушителей. 
Планируется выявить ключевые элементы работы с палкой специальной, способствующие эффективным действиям при за-
держании активно сопротивляющегося правонарушителя, а также дать рекомендации для совершенствования тактико-техни-
ческих действий в данном направлении. Методология: общенаучные диалектические методы познания социально-правовых 
явлений и процессов, анализ и оценка, анкетирование, а также частнонаучные методы познания, логический, структурно-си-
стемный, сравнительно-правовой, конкретно-социологический, статистический. Выводы. Проведенное анкетирование сви-
детельствует о том, что для успешного задержания правонарушителя с использованием палки специальной сотрудники поли-
ции должны придерживаться следующих требований: 

— уделять внимание совершенствованию таких физических качеств, как сила и быстрота;
— задержание правонарушителя необходимо проводить, используя минимальный отрезок времени (до 5 секунд);
— рассчитывая на свою тактико-техническую подготовленность, сотрудники полиции должны иметь в запасе широкий диа-

пазон умений и навыков работы с палкой специальной в условиях активного сопротивления преступника; 
— атакующие и контратакующие действия должны быть приоритетными;
— осуществляя подготовку, особое внимание необходимо обращать на совершенствование ударных и удушающих действий. 
Научная и практическая значимость. Проведенное исследование позволяет определить основные направления со-

вершенствования подготовки сотрудников полиции к эффективному применению специальных средств, стоящих на вооруже-
нии в органах внутренних дел. Выводы, содержащиеся в исследовании, могут быть востребованы сотрудниками полиции при 
подготовке к выполнению оперативно-служебных задач в условиях, связанных с задержанием правонарушителей.
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Improvement of Police Officer Training for Efficient Application of Special Means

Kirichenko Yu.N., Voynov P.N., Ustinov А.А., Medvedev А.V.**

Purpose. In diffi cult conditions of existence of modern society, increased demands on professional activities of police offi cers 
related to the use of fi rearms, special means and physical force. In the present article aims at identifying the views of the staff of 
patrol police on the application of special means “special stick” in conditions associated with the arrest or detention. It is planned to 
identify the key elements of the work with a stick special, promoting effective actions during the arrest actively resisting the offender, 
and make recommendations for improvement of tactical and technical actions in this direction. Methods: general scientifi c dialectical 
methods of cognition of socio-legal phenomena and processes, analysis and evaluation, questioning, and specifi c scientifi c methods 
of cognition, the logical, structural-systemic, comparative legal, specifi c sociological, statistical. Results. The conducted survey 
shows that for the successful detention of the offender using special sticks, the police must adhere to the following requirements: 

— pay attention to the improvement of such physical qualities as strength and speed;
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the arrest of the offender is to be built using a minimal amount of time (5 seconds);
— relying on its tactical and technical preparedness, the police must have in stock a wide range of skills to operate the stick

special in terms of resistance of the offender; 
— attacking and counterattacking actions should be a priority;
— carrying out training, special attention should be paid to improving the impact and suffocating action. Scientifi c and practical 

signifi cance. This study allows to determine the main directions of improving the training of police offi cers for the effective use of 
special funds, standing in service in bodies of internal Affairs. The fi ndings of the study can be claimed by the police in preparation for 
implementation of operational tasks in the conditions associated with the arrest or detention.
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